



BALBOA

ATLAS

MILWAUKEE

## Gran Acogida Al Plan De Ahorros De Navidad Numerosas Solicitudes Se Están Recibiendo Desde El Lunes

Una extraordinaria acogida, como era de esperarse, ha tenido en todos los sectores de la Empresa el plan de ahorros de Navidad que se puso en práctica por primera vez el pasado año y, en consecuencia, un gran número de boletines de suscripción, publicados en nuestro número anterior, han empezado a llegar a manos de nuestro Jefe de Contabilidad, Don Felipe A. Clement, creador de la idea, a fin de que los descuentos correspondientes se empiecen a producir a partir de la primera semana del próximo Febrero.

Para dar ocasión a llenar su boletín a aquellos compañeros que no lo han hecho todavía, veremos a publicar en este número el formulario correspondiente, con la indicación de que lo hagan llegar a poder del señor Clement lo antes posible, ya que es preciso confeccionar con la debida anticipación las listas necesarias y hacer los ajustes de rigor en las planillas de pago.

Como es sabido, los fondos que se vayan acumulando a favor de cada uno de acuerdo con este plan de ahorro de Navidad no podrán ser reclamados hasta la primera semana del próximo Diciembre en que se procederá a la distribución de los ahorros entre todos los interesados, fecha en la cual se entregará la suma correspondiente a las cuarenta y tres semanas que alcanzará el plan mencionado en el presente año. No obstante, en casos de urgencia especial o de necesidad com-

probada, podrán retirarse antes de la indicada fecha las cantidades acumuladas durante las semanas que haya tenido vigencia el plan, procediéndose entonces a descontarse el valor de una se-

mana como compensación por los gastos de administración. Fuera de ese caso, las sumas depositadas a favor de cada uno, se entregarán en Diciembre sin deducción ni descuento alguno.

### Importante acto de homenaje al compañero Nieves Pérez prepara el Sindicato Cervecerero:

Un importante y muy significativo acto de homenaje al muy querido y estimado compañero Don Nieves Pérez se encuentra preparando la Junta Directiva del Sindicato cervecero, acto que se llevará a cabo probablemente en los últimos días del presente mes de Enero.

Como saben bien nuestros lectores, después de la reciente jubilación del compañero Don Adam Edelmire, a quien también fue rendido un homenaje de admiración y de afecto, el empleado en servicio más antiguo con que cuenta la Empresa es Don Nieves Pérez, actualmente Jefe de la Sección de Envase del Departamento de sodas "Canada Dry", puesto que ha venido desempeñando desde hace varios años.

Para dar mayor realce y solemnidad al acto proyectado, que consistirá en la solemne entrega de un pergamino de reconocimiento por sus años de servicio, la Directiva del Sindicato de obreros y empleados de la industria cervecera proyecta extender cordial invitación a un alto funcionario del Ministerio de Previsión Social, para que en la misma fecha dicte una conferencia como parte del programa de ac-

tos culturales que prepara la mencionada organización para el presente año.

Procuraremos informar más detenidamente en nuestro número próximo acerca de este acto de homenaje al compañero Nieves Pérez, uno de los miembros del personal de la Empresa que goza de mayor popularidad y simpatías por su caballerosidad, sentido de responsabilidad y espíritu de compañerismo, mantenido en todo tiempo y a través de más de cuarenta años que lleva de prestar servicios en la Cervecería.

### Billy Zimmerman gana campeonato:

El campeonato de jugadores de Lofería de los empleados de la Empresa ha sido ganado hasta ahora con un cuadrangular de diez mil tucos, machacantes, lechugas, bolos, o como se les quiera llama, por nuestro querido compañero de labores Billy Zimmerman, popular vendedor de las más populares aún sodas "Canada Dry", puesto que estas sodas las conocen en todo el mundo y la fama de Billy no ha llegado todavía a Japón ni a Filipinas porque es muy joven todavía. Con el imponente batazo pegado el domingo a las once y minutos de la mañana por el gran Billy, o "Billy the Big", como se llama ya en la sección inglesa, ha dejado totalmen-

(Pasa a la Pág. 3)



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



COMENTARIOS.....

Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A.  
Aparece los sábados Se reparte gratis

DIRECTOR: RENATO OZORES Q.

JEFE DE REDACCION: RAMON M. VALDES A.

Impreso por "The Star &amp; Herald Co." — Panamá.

## EL AHORRO DE NAVIDAD

El plan de ahorro de Navidad que, sugerido por nuestro jefe de Contabilidad Don Felipe A. Clement, fue puesto en vigor por vez primera el pasado año, ha constituido un éxito completo, no sólo por la gran cantidad de compañeros que decidieron adherirse al mismo, sino por la importancia de las sumas que llegaron a constituir el fondo que fue distribuido en los primeros días del último Diciembre.

Todo hace esperar que en el presente año el éxito del mencionado plan supere al del año anterior, y así cabe suponerlo si se tiene en cuenta la cantidad de boletines de adhesión que han empezado a recibirse ya. En realidad, la finalidad principal del plan, que es la de procurar que todos nuestros compañeros puedan disponer de sumas adicionales de dinero para hacer frente a los gastos extraordinarios que la Navidad y el Año Nuevo representan siempre, es la de que el mencionado ahorro beneficie a todo el personal de la empresa. Se pretende lógicamente, en otras palabras, que en las próximas Navidades, todos cuantos formamos parte del personal de la Cervecería, podamos retirar las sumas acumuladas durante el año, sin excepción alguna, aun cuando, desde luego, dado el carácter eminentemente voluntario del ahorro la decisión al respecto depende de la voluntad de cada uno.

Los beneficios que se derivan de la aplicación del plan de ahorros de Navidad a que nos venimos refiriendo, no se reducen solamente al hecho de que con motivo de la Pascua puedan todos nuestros compañeros disponer de una suma de dinero extra que, unida a la que representan los tradicionales aguinaldos que la Empresa obsequia, permita disfrutar mejor de una Navidad alegre. En realidad la aplicación del plan mencionado despierta y desarrolla en cuantos se acogen al mismo un favorable espíritu de ahorro que muy bien podría convertirse en hábito. Buena prueba de ello es que gran número de los compañeros que el pasado año decidieron acogerse al plan de ahorros de la Navidad, también tienen acciones de nuestra Cooperativa, y que algunos que no las tenían decidieron adquirirlas aprovechando la facilidad que les brindaba el disponer de medios para ello.

Esperamos que aquellos compañeros que el pasado año no ingresaron en el plan de ahorros de Navidad, lo hagan en la ocasión presente llenando el boletín que aparece impreso en este número, y haciéndolo llegar lo antes posible a manos del Sr. Clement. Altamente satisfactorio para todos sería que en el próximo Diciembre no hubiera un solo miembro del personal de la Empresa que no participara en la distribución de los ahorros acumulados en el curso del año.

Me decía un compañero aquí abajo el lunes que yo tengo la manía de cuando escribo unos comentarios terminar siempre diciendo que luego voy a contar alguna cosa y que luego, a la otra semana vengo y como que no me acuerdo ya de lo que había prometido y resulta que hablo de otra cosa y si es verdad que me acuerdo de que iba a decir cómo era eso del timo del violín que iba a contar y que pasó de verdad aquí, aunque yo creo que también pasó antes en otros muchos sitios, pues me parece que los que timan de esa manera no van a ponerse a ensayar aquí la cosa para que los pesquen, sino que la traen antes bien ensayada de otro sitio donde la gente no sea tan viva, pues la verdad es que aquí la gente es una larza y cuando le dan un timo a uno, bueno yo creo que es que se lo dan a cualquiera, pero como yo leo los periódicos todos los días, porque unos los leo aquí de los que hay siempre en la oficina de mi jefe y otros los leo en la casa, porque los compran los vecinos y me los prestan al día siguiente o a los dos días, que es igual, pues voy y me entero de que también habían dado otro timo que trajeron los periódicos y a mí me pareció una pura chambonada este y esos timadores no son timadores ni nada, pues la cosa era que unos tipos descubrieron que otro tenía una buena rola en el bolsillo, así como la que pueden tener los señores Pérez y Zimmerman que se han ganado la Lotería por el gordo, pues digo que después de que averiguaron que el señor este tenía tanta plata en el bolsillo, uno de ellos se puso a caminar delante y dejó caer un balboa y el otro que iba detrás con el platudo fue y le dijo que mejor se lo repartían entre los dos y éste dijo que bueno y

cuando lo habían apañado, el que lo dejó caer y que estaba de acuerdo con el otro fue y reclamó por su balboa, por su plata y como le dijeron que no lo tenían, empezó a buscarle en los bolsillos al otro así por la fuerza hasta que le encontró la rola y entre los dos que estaban de acuerdo se la quitaron, pero yo digo que esto es una chamonada muy grande, porque si es que le iban a quitar la plata al hombre por la pura fuerza y entre los dos, no tenían por qué haber andado haciendo eso del teatro de que se cayó el balboa y tanta historia, y además que cómo iba el hombre aquel a saber cuál era su balboa si todos son iguales, me parece a mí, aunque no estoy muy seguro y sería mejor preguntarle a los señores Pérez y Zimmerman que ahora tienen muchos si es que los hay distintos, pero timo bueno de verdad es el del violín, pe-

ro me parece que sí es verdad que lo voy a tener que contar la otra semana, porque en esta ya no cabe y además que con tanto frío que hace no le dan a uno ganas de escribir, porque hace frío de verdad y si no lo creen no tienen más que darse una vuelta por aquí abajo por la nochecita y hay tanto frío de verdad que yo creo que donde se

está más caliente por la noche es en el sótano de envejecimiento y me parece que si esto sigue así, lo que van a tener que hacer los señores Fiol y Tejada y Dufond y todos los señores que trabajan en eso, es sacar los tanques para el patio, que es donde hace frío de verdad por la noche. Pero lo del violín, después de todo, sí lo cuento la otra semana.

BILLY ZIMMERMAN . . .

(Viene de la Pág. 1)

te fuera de base al también afortunado bateador Carlos Pérez, que el domingo anterior logró anotarse también una envidiable puntuación en el juego que nos ocupa y que tantos partidarios tiene entre la familia cervecera.

En vista de que Billy ha sido visto con frecuencia con un libro que se refiere a la interpretación de los sueños, una enorme cantidad de ejemplares de la mencionada obra será puesta a la venta pronto y a precios populares entre el personal de la Cervecería, habiéndose iniciado ya la organización de

un servicio de inteligencia para tratar de descubrir con qué sueña Billy de ahora en adelante.

Portándose a la altura que corresponde a su prestigio de excelente compañero y a la altura de los diez mil, que es una altura muy grande — hay quien se los pueda imaginar en una pila? — Billy the Big tiró la casa por la ventana con un agasajo que brindó en el salón amarillo de la Oficina principal el pasado lunes, que se prolongó hasta muy avanzadas horas de la tarde, con cuyo motivo el venturoso y afortunado jonronero volvió a ser calurosamente felicitado. A los muchos abrazos recibidos.

(Pasa a la Pág. 4)

*¿Algo mejor que*  
**UNA CERVEZA...?**  
**DOS CERVEZAS,**  
*SIEMPRE QUE SEAN*  
**BALBOA**

# CERVEZA

Una Verdadera Bebida Alimenticia

Por ROBERT SCHWARZ

Schwarz Laboratories, Mount Vernon, N. Y.

Con el propósito de clarificar algunas ideas con respecto a la cerveza, una bebida muy popular pero poco comprendida, quizás sea necesario empezar diciendo "lo que no es la cerveza". No es un licor intoxicante, por ejemplo, tampoco debe su popularidad a su contenido alcohólico, de aproximadamente 3.6% por peso.

El juicio en lo que respecta a la intoxicación alcohólica no es una cuestión para los consumidores a decidir. La medicina y la química han establecido claramente que la intoxicación es debida a, y su grado es medido por, la concentración de alcohol en la

corriente sanguínea. Una concentración de alcohol de 0.15% en la sangre ha sido aceptada usualmente como el nivel, al cual, cerca de 50% de cierto número de pruebas individuales muestran un ligero grado de intoxicación, correspondiendo a la sensación del calor y bienestar, con descenso de las tensiones musculares y aumento en la charla.

La manera descansada con la cual la cerveza es consumida, su baja concentración de alcohol, y el promedio de oxidación del alcohol en el sistema, hace que la intoxicación de la bebida sola sea prácticamente imposible.

En otras palabras, se necesitaría un enorme esfuerzo determinado, más allá de la persistencia de la mayoría de la gente, para consumir suficiente cerveza dentro de un corto período de tiempo necesario para llegar al nivel de intoxicación de 0.15%.

(Continuará)

(Del folleto ilustrado recientemente publicado por el Departamento de Propaganda de la Cervecería Nacional, S. A.).

BILLY ZIMMERMAN . . .

(Viene de la Pág. 3)

bidos por el querido compañero Zimmerman con tan grato motivo, unimos los nuestros más sinceros, en la seguridad de que la venta de sodas del camión de Billy habrá de experimentar de ahora en adelante un notable aumento. Sodas "Canada Dry" ofrecidas por el afortunado campeón Billy Zimmerman, jugador estrella.

CORTE POR AQUI

## AHORRO DE NAVIDAD

Señor Don Felipe A. Clement

El suscrito ..... empleado en el Departamento de ..... solicita por este medio se le descuente de su sueldo la cantidad de B/..... por semana, a partir de la primera semana del mes de Febrero próximo, para el Fondo del Ahorro de Navidad, que será reintegrado en la primera semana del mes de Diciembre del presente año.

Fecha:.....

Firma.....